



Еженедельник новостей МДС

События за 10 – 14 апреля 2017 г.

12 апреля

МДС и советник премьер-министра обсудили вопросы горнорудной отрасли

Представители МДС и советник премьер-министра КР Нурсулу Ахметова обменялись мнениями по законопроекту о внесении изменений в Закон КР «О таможенном тарифе КР», предусматривающему ставки таможенных пошлин на вывоз руды и концентратов драгоценных металлов не ниже 25% от таможенной стоимости. Бизнес-сообщество, участники рынка горнорудной отрасли просят Правительство КР тщательно ознакомиться с аргументами МДС о возможных последствиях в случае одобрения инициативы. Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков сообщил о риске снижения деловой активности предприятий, вплоть до остановки производства, что чревато негативными экономическими и социальными последствиями.

РГ рассмотрела пути усиления института ГЧП

Состоялось первое заседание рабочей группы по усилению института государственно-частного партнерства в Кыргызской Республике. Представители Министерства экономики КР сообщили членам РГ о проводимых мероприятиях по усилению ГЧП. Участники встречи обменялись мнениями о проблемах, возникающих при реализации ГЧП. Председатель Комитета МДС по туризму Стипан Бехер и юрист МДС Нурбек Нурбеков представляют МДС в рабочей группе.

Вопросы саморегуляции экспертного сообщества обсудили в Бишкеке

МДС принял участие в круглом столе «Саморегуляция экспертного сообщества», организованном Ассоциацией туризма Шелкового пути, Аналитическим центром «БизЭксперт» и Экономической палатой КР. Участники встречи отметили необходимость повышения качества экспертного сопровождения государственных органов при принятии управленческих решений. Рассмотрены также возможность запуска пилотного проекта по саморегулированию экспертного сообщества в сфере туризма и порядок отбора консультантов-экспертов государственными органами КР.

IBC Weekly News

Events of April 10 – 14, 2017

April 12

IBC and Prime Minister's Advisor discuss the mining industry's issues

IBC representatives and Adviser to the Prime Minister of Kyrgyzstan Nursulu Akhmetova exchanged views on the draft law on amendments to the Law "On Customs Tariff of the Kyrgyz Republic" providing for customs duties on the export of precious metal ores and concentrates not less than 25% of the customs value of the goods. The business community and participants of the mining business market ask the Government to consider carefully the IBC arguments about possible consequences in case of approval the bill. There is a risk of reduction of business activity up to the stoppage of production, IBC Executive Director Askar Sydykov said. Nursulu Akhmetova promised to inform PM Sooronbay Jeenbekov on this issue.

WG considers PPP institutional strengthening

At the first meeting of the working group on strengthening the institution of public-private partnership in Kyrgyzstan, the Economy Ministry informed the WG members on measures to strengthen the PPP. The participants exchanged views on problems in the PPP implementation. The IBC Tourism Committee Chairman Stiphan Beher and IBC lawyer Nurbek Nurbekov represent IBC in the working group.

Self-regulation of the expert community discussed in Bishkek

IBC took part in the roundtable "Self-Regulation of the Expert Community" organized by the Silk Road Tourism Association, the BizExpert Analytical Center and the Economic Chamber of the Kyrgyz Republic. Participants stressed the need to improve the quality of expert support for the government bodies when making managerial decisions. The meeting also considered the possibility of launching a pilot project on the expert community self-regulation in tourism and procedures for selecting expert consultants by state bodies of the Kyrgyz Republic.

<p>Бизнес разработает предложения к плану мероприятий по приоритетам ЕАЭС</p> <p>Представители Министерства экономики КР и бизнес-ассоциаций, включая МДС, обсудили разработку предложений к плану мероприятий по реализации приоритетов председательства Кыргызской Республики в Евразийском экономическом союзе (ЕАЭС). Представители бизнес-сообщества озвучили проблемы, возникшие после вступления Кыргызстана в ЕАЭС. Решено, что представители бизнеса разработают и представят предложения к плану мероприятий для дальнейшего обсуждения.</p>	<p>Business to draft its suggestions for the Action Plan on the EEU priorities</p> <p>Representatives of the Economy Ministry and business associations, including the IBC, discussed suggestions for the Action Plan to implement priorities of Kyrgyzstan's chairmanship in the Eurasian Economic Union (EEU). Representatives of the business community voiced the problems that arose after Kyrgyzstan's accession to the EEU. It was decided that representatives of the business community will submit their suggestions for the Action Plan for further discussion.</p>
<p>13 апреля</p> <p>Руководство для инвесторов в добывающей отрасли будет создано в КР</p> <p>Представители МДС и Фонда PeaceNexus обсудили техническое задание по разработке руководства для инвесторов в сфере добывающей отрасли. Ранее в 2017 году Государственный комитет промышленности, энергетики и недропользования КР обратился в Фонд ПисНексус с просьбой разработать и опубликовать руководство для инвесторов в добывающей отрасли. Для создания руководства был образован консультативный комитет, включающий представителей ГКПЭН, Международного делового совета, Агентства по продвижению инвестиций и экспорта при Министерстве экономики КР, а также местных НПО и Фонда PeaceNexus. Комитет будет играть надзорную роль в методологии, консультировании и редакции окончательного варианта руководства.</p> <p>Активный предприниматель – эффективное государство</p> <p>Министерство экономики КР совместно с проектом IFC по улучшению инвестиционного климата в КР провели круглый стол «Активный предприниматель – эффективное государство». Представителей бизнес-сообщества, включая МДС, проинформировали о последних изменениях в порядке проведения проверок субъектов предпринимательства. Рассмотрен механизм обратной связи с государственными органами, который разработан для продвижения диалога государственных органов с предпринимателями, а также разработки понятной и прозрачной системы работы с обращениями и эффективного использования человеческих ресурсов государственных контролирующих органов КР (ГКО). Портал Proverka.kg предоставляет информацию о плановых и внеплановых проверках юридических лиц и индивидуальных предпринимателей.</p> <p>Встреча с представителями Посольства США</p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и представители политико-экономического отдела Посольства США в КР обсудили предстоящий визит представителей крупных компаний США в рамках торговой миссии, приезд которой запланирован на июль текущего года. Кроме того, обсуждено текущее положение в сфере бизнеса и экономики в</p>	<p>April 13</p> <p>Guidebook for investors in the mining industry will be developed in Kyrgyzstan</p> <p>Representatives of IBC and the PeaceNexus Foundation discussed the Terms of Reference for the development of a guidebook for investors in the field of extractive industries. Earlier in 2017, the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic asked the PN to develop and publish an investors' guidebook for the mining industry. To develop the guide, an advisory committee comprising representatives of the State Committee, International Business Council, Investment and Export Promotion Agency under the Economy Ministry, a local NGO, and the PeaceNexus Foundation. The committee will play an oversight role over the methodology design, consultancy implementation and review the final draft of the guidebook.</p> <p>Active entrepreneur, effective state</p> <p>The Economy Ministry jointly with the IFC project on improving the investment climate in the Kyrgyz Republic held a roundtable "An active entrepreneur, an effective state". Representatives of the business community, including IBC, were informed about the latest changes in the procedure for conducting inspections of business entities. The participants got acquainted with the mechanism of feedback with state bodies developed to promote the dialogue of state bodies with entrepreneurs, and to develop a understandable and transparent system of handling appeals and effective use of human resources of the state supervisory bodies of the Kyrgyz Republic. The Proverka.kg portal provides information on planned and unscheduled inspections of legal entities and individual entrepreneurs.</p> <p>Meeting with US Embassy representatives</p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov and representatives of the Political-Economic Section of the USA Embassy discussed the forthcoming visit of U.S. major companies' representatives as a part of Trade Mission event scheduled for July 2017. Participants also discussed the current economic situation and business environment in Kyrgyzstan,</p>

<p>Кыргызстане, а также планы МДС на этот год.</p>	<p>as well as IBC's plans for the current year.</p>
<p>14 апреля</p> <p>МДС внес предложения по продвижению туризма в КР</p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил на круглом столе «Туризм – вызовы и перспективы». Мероприятие проведено Программой «Содействие Жогорку Кенешу Кыргызской Республики», финансируемой Агентством Великобритании по международному сотрудничеству (DFID). Участники круглого стола рассмотрели актуальные вопросы туристической отрасли страны, барьеры и возможности для развития туризма. В дискуссиях приняли участие представители департамента туризма при Министерстве культуры, информации и туризма КР, Кыргызской ассоциации туроператоров, комитета по туризму МДС и ведущие туроператоры страны.</p>	<p>April 14</p> <p>IBC makes suggestions to promote tourism in Kyrgyzstan</p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov spoke at the roundtable "Tourism - Challenges and Prospects". The event was held by the Program on Assistance to the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic funded by the British Department for International Development (DFID). The participants discussed barriers and opportunities for tourism development. Representatives of the Tourism Department under the Ministry of Culture, Information and Tourism of the Kyrgyz Republic, the Kyrgyz Association of Tour Operators, the IBC Tourism Committee and the leading tour operators of the country took part in the meeting.</p>
<p>Письма МДС</p> <p><i>11 апреля</i> МДС направил письмо Председателю Государственной налоговой службы при Правительстве КР с просьбой предоставить разъяснения налогоплательщикам по порядку и требованиям к импорту товаров из Республики Казахстан.</p> <p><i>13 апреля</i> МДС направил письмо Премьер-министру КР, в котором выразил позицию бизнес-сообщества по проекту Закона КР «О внесении изменений в Закон КР «О таможенном тарифе Кыргызской Республики», предусматривающий утверждение ставок вывозных (экспортных) таможенных пошлин на вывоз руды и концентратов драгоценных металлов, классифицируемых по коду ТН ВЭД 2616, Правительством КР не ниже 25% от таможенной стоимости товара.</p>	<p>IBC letters</p> <p><i>On April 11</i>, IBC submitted a letter to the Chairman of the State Tax Service under the Government of the Kyrgyz Republic with a request to provide explanations on order and requirements for the import of goods from the Republic of Kazakhstan.</p> <p><i>On April 13</i>, IBC submitted a letter to the Prime Minister of the Kyrgyz Republic including the view of the business community on the bill on amendments to the Law "On Customs Tariff of the Kyrgyz Republic." The bill provides for the approval of customs duties for the export of ore and concentrates of precious metals (classified according to HS Code 2616) not less than 25% of the customs value of the goods.</p>
<p>Информация для членов МДС</p> <p><i>18-20 мая</i> в отеле «Орион» пройдет тренинг «Управление консультационным бизнесом». Группа «Консультации для малого бизнеса» ЕБРР в Кыргызской Республике приглашает представителей консалтинговых компаний и индивидуальных консультантов в таких областях консалтинга, как стратегия, маркетинг, информационные технологии, операционный и организационный консалтинг, управление финансами, управление качеством, ресурсо- и энергоэффективность, охрана окружающей среды, инженерное проектирование. Обращаться в ЕБРР по тел. +996 312 624 023.</p> <p><i>20-24 апреля</i> в Бишкеке пройдет международная универсальная выставка-ярмарка «Кыргызстан-2017». В мероприятии ожидается участие компаний-экспонентов, а также профессиональных посетителей из стран СНГ и дальнего зарубежья. Справка по тел: +996 312 610120, 613873, 613874.</p> <p><i>24 - 28 апреля</i> Центр бизнес-образования Торгово-</p>	<p>Information for IBC members</p> <p><i>On May 18-20</i>, the Orion Hotel will host a training on consulting business management. The Small Business Advisory Group at the EBRD in the Kyrgyz Republic invites representatives of consulting companies and individual consultants in such areas of consulting as strategy, marketing, information technologies, operational and organizational consulting, financial management, quality management, resource and energy efficiency, environmental protection, and engineering design. Please contact the EBRD by tel. +996 312 624 023.</p> <p><i>On April 20-24</i>, an international universal exhibition-fair "Kyrgyzstan-2017" will be held in Bishkek. The event will be attended by exhibiting companies and professional visitors from the CIS and far abroad countries. Info: + 996 312 610120, 613873, 613874.</p> <p><i>On April 24 – 28</i>, the Center for Business Education</p>

<p>промышленной палаты Кыргызской Республики проводит курсы по системе менеджмента безопасности пищевых продуктов (СМБПП). Место проведения – конференц-зал ТПП КР (г. Бишкек, ул. Киевская, 107). Участники получат разъяснение требований стандарта ISO 22000:2005, применимость стандарта ISO 22000 к конкретному бизнесу, знание принципов системы ХАССП.</p> <p>Подробнее</p>	<p>of the Chamber of Commerce and Industry of the Kyrgyz Republic will conduct a training on Hazard Analysis and Critical Control Point (HACCP). Venue: CCI Conference Hall (107, Kievskaya Str., Bishkek). Participants will get knowledge of the requirements of ISO 22000: 2005, applicability of the ISO 22000 to a particular business, and knowledge of the HACCP principles.</p>
<p>Новости компаний – членов МДС</p> <p>Банк Компаньон провел мероприятия по повышению финансовой грамотности школьников</p> <p>В Кыргызстане прошла Всемирная неделя денег (Global Money Week), в рамках которой Банк Компаньон выступил спонсором интеллектуальной квест-игры, а также провел ряд обучающих мероприятий для школьников в пяти регионах Кыргызстана. Сотрудники банка провели дни открытых дверей и уроки по финансовой грамотности для учащихся Бишкека, Оша, Каракола, Исфаны, Ноокена и Токтогула. В мероприятиях приняли участие 12 школ и около 300 учеников 9-11 классов. Школьники ознакомились с банковскими услугами и поговорили со специалистами о важности сбережений и правильном управлении личными финансами.</p> <p>Подробнее</p>	<p>News from IBC members</p> <p>Bank Kompanion increasing the financial literacy of schoolchildren</p> <p>During the Global Money Week in Kyrgyzstan, Bank Kompanion sponsored an intellectual quest game and conducted trainings for schoolchildren in five regions of Kyrgyzstan. The Bank's employees held open days and lessons in financial literacy for students in Bishkek, Osh, Karakol, Isfana, Nooken, and Toktogul. Twelve schools and about 300 high school students took part in the bank's events. The students learned about the work of the financial institution, got acquainted with banking services and discussed the importance of saving and proper management of personal finances with the Bank's specialists.</p>
<p>Встречи с компаниями – членами МДС</p> <p><i>10 апреля</i> представители МДС и миссии DFID (Министерства международного развития Великобритании) по развитию частного сектора обсудили дальнейшую поддержку DFID по программам экономического развития в КР. В состав миссии вошли из Дэвид Эллиот, советник по развитию частного сектора, Николина Удуотер, советник по экономическому росту, и Шухрат Мирзоев, экономический советник.</p> <p><i>11 апреля</i> представители МДС встретились с новым директором ЕБРР по Центральной Азии Нилом МакКейном. Участники встречи обсудили деятельность МДС по защите интересов бизнеса в стране, а также проекты ЕБРР по на улучшению инвестиционного климата и бизнес-среды в Кыргызской Республике.</p> <p>В течение недели руководители МДС обсудили актуальные вопросы компаний – членов МДС. Состоялись встречи с Зарылбеком Абдувалиевым, управляющим партнером, ОсОО "Ансар Аккаунтантс"; Еленой Исаевой, генеральным директором ОсОО «Сут Булак», с представителями компаний «Сентил» и «Эл Груп». На встречах рассмотрены пути расширения сотрудничества, в том числе в рамках комитетов МДС.</p>	<p>Meetings with IBC member companies</p> <p><i>On April 10</i>, representatives of IBC and the DFID (UK Department for International Development) mission on Private Sector Development discussed DFID's future support to economic development programs in the Kyrgyz Republic. The mission consisted of David Elliott, Private Sector Development Adviser, Nicolien Oudwater, Growth Adviser, and Shuhrat Mirzoev, Economic Adviser.</p> <p><i>On April 11</i>, IBC representatives met with new EBRD Director for Central Asia Mr. Neil McKain. The meeting participants discussed the IBC activities to protect the interests of business in the country, as well as the EBRD's projects on improving the investment climate and business environment in the Kyrgyz Republic.</p> <p>Over the past week, the IBC leaders discussed topical issues of the IBC member companies. They met with Zarylbek Abduvaliyev, Managing Partner of Ansar Accountants LLC; Elena Isayeva, General Director of Sut Bulak LLC, representatives of Centil and El Group companies. The meetings considered ways to expand mutual cooperation including the IBC committees.</p>

<p>МДС в СМИ</p> <p><i>11 апреля</i> исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил в ток-шоу «Ой ордо» КТРК. В дискуссиях, посвященных продаже ЗАО «Альфа Телеком» (торговая марка MegaCom), приняли участие Болсунбек Казаков, председатель Фонда по управлению государственным имуществом при Правительстве КР, представители компании, независимые эксперты. На 5 июня назначено проведение аукциона по продаже 100% пакета акций «Альфа Телеком», принадлежащего государству. Передачу можно посмотреть здесь</p> <p><i>13 апреля</i> финансовый портал «Акчабар» опубликовал интервью с заместителем исполнительного директора МДС Данияром Медеровым «Бизнес перемен: что поможет кыргызскому бизнесу развиваться?» Данияр Медеров рассказал читателям портала, чем занимается МДС, в каких отраслях представлена ассоциация, о состоянии и перспективах развития бизнеса в стране. С интервью можно ознакомиться здесь</p> <p><i>13 апреля</i> МДС провел очередную телепередачу в ИА «Кабар» на тему: «Бизнес-образование в Кыргызстане: роль государства и бизнес-сообщества». В дискуссиях приняли участие Данияр Медеров, заместитель исполнительного директора МДС, Нурлан Мусуралиев, вице-президент ТПП КР, и представитель Центра бизнес-образования ТПП КР Рустам Балтабаев. Участники телепередачи сообщили об особенностях бизнес-образования в условиях ЕАЭС, а также о том, какие мастер-классы и тренинги наиболее актуальны сегодня в бизнес-сообществе. С видео можно ознакомиться здесь</p>	<p>IBC in the media</p> <p><i>On April 11</i>, IBC Executive Director Askar Sydykov took part in the Oi Ordo talk show broadcasted by the National TV and Radio Company. Bolsunbek Kazakov, Chairman of the State Property Management Fund under the Government of the Kyrgyz Republic, MegaCom representatives and independent experts also took part in the discussions devoted to the sale of Alfa Telecom CJSC (MegaCom trademark). An auction to sell a 100% state stake in Alfa Telecom is scheduled for June 5, 2017. You can see the video here</p> <p><i>On April 13</i>, the Akchabar financial portal published an interview with Daniyar Mederov, IBC Deputy Executive Director "The Business of Change: what measures can help Kyrgyz business develop?" Daniyar Mederov told the readers about the IBC mission, goals and activities, as well about the current situation and development prospects of business in Kyrgyzstan. You can read the interview here</p> <p><i>On April 13</i>, IBC conducted its regular telecast at the Kabar IA on the topic: "Business Education in Kyrgyzstan: the Role of the State and the Business Community". Daniyar Mederov, IBC Deputy Executive Director, Nurlan Musuraliev, Vice President of the Chamber of Commerce and Industry of the Kyrgyz Republic and representative of the CCI Business Education Center Rustam Baltabayev took part in the discussions. They spoke about master classes and trainings that are most relevant today in the business community. You can see the video here</p>
<p>События на 17 – 21 апреля</p> <p><i>17 апреля</i> Совет по развитию бизнеса и инвестиций при Правительстве КР проведет встречу по усилению бизнес-ассоциаций.</p> <p><i>18 апреля</i> состоится презентация публикации АБР „Обзор развития Азии-2017“. Место проведения: Хаятт Ридженси Бишкек. Начало в 10:30.</p> <p><i>19 апреля</i> состоится кыргызско-японский семинар по высококачественной инфраструктуре с участием пяти японских компаний: Fujitsu Limited, Nippon Signal, Shimizu Corporation, Marubeni Corporation и Himeji ABC Trading Co. Ltd. Подробнее</p> <p><i>20 апреля</i> пройдет заседание Комитета МДС по туризму с участием директора департамента туризма при Министерстве культуры, информации и туризма КР Азамата Жаманкулова.</p>	<p>Events for April 17 – 21</p> <p><i>On April 17</i>, the Business and Investment Development Council under the Government of the Kyrgyz Republic will hold a meeting on strengthening business associations.</p> <p><i>On April 18</i>, presentation of the ADB publication "Asia-2017 Development Review" will take place at Hyatt Regency Bishkek. Beginning at 10:30.</p> <p><i>On April 19</i>, a Kyrgyz-Japanese seminar on high-quality infrastructure will be held with the participation of five Japanese companies: Fujitsu Limited, Nippon Signal, Shimizu Corporation, Marubeni Corporation and Himeji ABC Trading Co. Ltd.</p> <p><i>On April 20</i>, the IBC Tourism Committee meeting will be held with the participation of Azamat Jamankulov, Director of the Tourism Department at the Ministry of Culture, Information and Tourism of the Kyrgyz Republic.</p>

С уважением,

*Международный деловой совет
Кыргызская Республика, 720011
Бишкек, ул. Абдрахманова, 191
Хаят Ридженси Бишкек, каб. 113
Тел: + 996 312 623801
Факс: + 996 312 623394
office@ibc.kg
www.ibc.kg*

Best regards,

*International Business Council
Office 113, Hyatt Regency Bishkek
191, Abdrakhmanov Str., Bishkek
Kyrgyz Republic, 720011
Tel: + 996 312 623801
Fax: + 996 312 623394
office@ibc.kg
www.ibc.kg*